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審議会等

の名称  
第 3回実穀小学校・本郷小学校統合準備委員会 

開催日時  平成 29年 4月 27日(木) 午後 7時 00分から午後 7時 41分 

開催場所  本郷ふれあいセンター ２階 第一会議室 

記録者 阿見町教育委員会 学校教育課 総務係兼施設係 渡辺 鯨 

出 席 者 

 

 

(実穀小学校区) 

栗田 敏昌，福岡 亜紀，三山 陽子，飯野 陽子，柴崎 千恵子， 

浅野 沙織，中山 由香，山口 幸子，図師 幸子，谷古 裕美， 

山本校長，藤枝教頭，浅野教務主任 

野口 賢 実穀区長 

(本郷小学校区) 

 須藤 隆之，滝本 由香里，坪井 文子，丸山 由紀子 

 根本校長，江橋副校長，福井教頭，押手教務主任 

宮本 正巳 上本郷区長 

阿見町教育委員会 

菅谷教育長，朝日次長，柴山課長，小倉課長補佐，坂本係長，鈴木主事，記録者 

 

欠 席 者 

 

 

なし 

 

傍聴者 

 

なし 

 

次 第 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

1  開 会 

2  教育長あいさつ 

3  委嘱状交付 

4  委員自己紹介・事務局自己紹介 

5  議 事 

（1）各グループの進捗状況 

(2) 今後のスケジュール 

 6  質疑応答 

 7  閉 会 
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発言者 発 言 の 要 旨 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

次 長 

 

事 務 局 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

事 務 局 

 

本日は，ご多用のところご出席を賜り，誠にありがとうございます。私，司会進行を務め

させていただきます，教育委員会学校教育課の鈴木と申します。どうぞよろしくお願いいた

します。 

定刻となりましたので，只今から第 3 回実穀小学校・本郷小学校統合準備委員会を開

会致します。 

町では，審議会等の会議の議事録を原則公開しています。 

傍聴の希望者がおりましたら，5名までですが傍聴していただくことができます。会議の

内容については，議事録の要旨を作成しまして，町のホームページ等で公表する予定です。

あらかじめご了承いただきますよう，宜しくお願いいたします。 

それでは，次第に基づきまして，会議を進めさせていただきます。始めに，開会のことば

を教育次長朝日より申し上げます。 

 

ただいまから，第 3回実穀小学校・本郷小学校統合準備委員会を開催いたします。 

 

それでは，続きまして菅谷教育長よりご挨拶申し上げます。 

 

改めまして，みなさんこんばんは。お仕事等でお疲れのところ，みなさまの貴重なお

時間をいただき，当委員会にご出席いただきましてありがとうございます。みなさまに

は，PTA 総務検討，通学体制・交流事業検討，教育課程検討の各グループで，それぞれ

の担当委員会として様々な観点から，子どもたちにとって安心・安全な教育環境や通学

方法，PTA 組織等について具体的に検討していただき，着実に準備が進んでいますこと

を感謝申し上げます。ご存知のように，本郷小学校から分離する新小学校の通学区域を

決定しました。協議の内容がさらに進むのではないかと思います。また，協議課題とし

て残されていることの解決についても，委員のみなさまのお知恵を結集し，子どもたち

や保護者，地域のみなさまが「統合してよかったね」と思えるより良い統合準備ができ

ますよう，お力添えの程よろしくお願い致します。この後，今年度の春の人事異動や，

役員交代に伴う委嘱状交付をさせていただきます。新委員の方々も，どうぞよろしくお

願い致します。なお，４月２８日付で「第２回統合検討委員会だより」が回覧される予

定ですので，お目通しの程よろしくお願い致します。 

 

ありがとうございました。続きまして，菅谷教育長より委嘱状を交付致します。 

平成 29年度から委員になられた方が 3名いらっしゃいます。お名前をお呼び致します 

ので，その場でご起立願います。 

 

（委嘱状の交付） 

 

続きまして，委員の自己紹介を実穀区長から反時計まわりでお願いします。 
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事 務 局 

 

 

 

事 務 局 

 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

委 員 長 

 

 

 

 

委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（委員自己紹介） 

 

ありがとうございました。次に，事務局の自己紹介をさせていただきます。 

 

（事務局自己紹介） 

 

本日の議事に入る前に新小学校の通学エリアについて，事務局より説明致します。 

 

（本郷小・（仮称）本郷地区新小学校の通学エリアについて説明） 

 

続きまして，跡地利用について，事務局より説明致します。 

 

（地元に住む役場の管理職が跡地利用実行委員会を立ちあげて検討していくことについ

て説明） 

 

それでは，議事に入らせていただきます。阿見町立小学校に係る統合準備委員会規則

の第 7条 2項の規定により「会議は，委員の総数の 2分の 1以上の出席がなければ開く

ことができない。」とあります。本日 23 名の委員がご出席されておりますので，会議

が成立しておりますことを宣言させていただきます。 

 なお，第 7条第 1項の規定により委員長に議長となっていただき，議事の進行をお願

いします。 

 

 只今，司会の方からご説明がありましたように議長を務めさせていただきます。皆様，

ご協力の程，宜しくお願い致します。 

議事（1）各グループの進捗状況を通学体制・交流事業検討グループのリーダーから説

明をお願いします。 

 

皆さんこんばんは。通学体制・交流事業検討グループの取り組み状況を報告致します。 

通学体制・交流事業検討グループは，2回目のグループ会議を 3月 16日，木曜日，実

穀小学校けやきルームで午後 7時から午後 9時 10分まで開催しました。 

スクールバス運行経路案は，2月 23日に開催しました第 2回統合準備委員会の時点で

は，3案ありました。3月 16日のグループ会議開始前には，4案増えて 7案ありました

ので， 1案に絞り込む協議をしました。 

会議後，1案に絞り込みをしてからも，各地区の変更箇所がありましたので，訂正を

しました。本日の資料 1にありますが，今回の案には，目安の時間も記載されています

ので，ある程度のイメージはできるかと思います。現時点でも（案）ですので，今後も

変更はあると思われます。 

交流事業の時に試運転を兼ねて，時間や危険箇所等を確認していきたいと思います。 

交流事業につきましては，今後協議してまいります。 

 以上が通学体制・交流事業検討グループの経過報告となります。 
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委 員 長 

 

 

 

委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 長 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 長 

 

 

事 務 局 

 

委 員 長 

 

 

副委員長 

 

 

ありがとうございました。 

続きまして，PTA総務検討グループの取組みにつきまして PTA総務検討グループのリ

ーダー，説明をお願いします。 

 

皆さんこんばんは。PTA総務検討グループの取り組み状況を報告致します。 

3月 25日，土曜日に龍ケ崎市の北文間小学校，3月 26日，日曜日に稲敷市のあずま南

小学校で閉校式がありましたので，参考になることも多いかと思い，代表者が視察をし

てまいりました。どちらの学校もその学校の雰囲気がでていましたので，参考にさせて

いただきたいと思います。 

 

4月 23日に実穀小学校地区で最後の開催地区である筑見地区の総会が終わりましたの

で，総会等の状況を委員長から報告をお願いします。 

 

はい。前回の委員会の後に入学式が行われまして，各地区の区長さんとお話する機会

がありましたので，日程調整して，伺いました。上長地区に関しましては，実穀地区と

同じ時間だったので，文書にて説明をし，区長さんになげかけていただきました。また，

小池地区は担当の委員さん，実穀と寺子，筑見は私が直接行って話をしました。みんな

説明をしているところに，ちゃんとメモ書きをしてくれている様子もありました。質問

は出てこなかったのですが，総会が終わってから，「大変だけど頑張れよ。」という，ね

ぎらいの言葉もいただいたので，実際行って報われたなと思いました。 

 

ありがとうございます。 

PTA規約につきましては，本日，副委員長が作成していただいた案をグループの委員

に配付していただきました。次回のグループ会議を 5月中に行い詳細を詰めていきたい

と思います。 

 なお，実穀小学校の方では，実穀小学校閉校式典実行委員会と実穀小学校記念誌編集

委員会を立ち上げました。第 1回，第 2回ともに 3月 17日，金曜日，4月 21日，金曜

日に行い，それぞれ閉校式に向けた準備を行っております。報告事項は以上となります。 

 

ありがとうございました。今後の統合準備委員会のスケジュールにつきまして事務局

から説明をお願いします。 

 

（今後のスケジュール案について説明） 

 

 続きまして質疑応答に入ります。質疑がある方は挙手のうえ，お名前をおっしゃって

から質疑をして下さい。 

 

 よろしいですか。冒頭に，新小学校の通学区域の決定ということで，ご説明をいただ

きました。新小学校の通学区域から本郷小学校に通学を希望する場合は，指定校変更に



 

 5 

 

 

 

 

 

事 務 局 

 

副委員長 

 

事 務 局 

 

 

 

 

副委員長 

 

委 員 長 

 

事 務 局 

 

 

 

 

委 員 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

副委員長 

 

 

 

 

 

 

基づき，通学可能ということで明記してあります。例えば，住吉から２人，本郷小に行

きたいとなった場合の通学方法とかの検討については，こちらの委員会でやるというふ

うになりますよね。開校準備委員会ではなくて。そうなってくると，今，事務局から説

明してもらった通学体制・交流事業検討グループのスケジュールが変わってくるのかな。 

 

すみません。こちらではやらないです。 

 

基本的にはどういうものになりますか。 

 

開校準備委員会の方か，もしくは違うものを組織し，新小学校エリアから本郷小学校

へ行く方だけで集まってもらって，登校をどうするかということを決めていきたいと考

えております。また，何人指定校変更を希望しているかわからないので，意向調査を現

在，行っています。 

 

わかりました。 

 

 開校準備委員会は，いつごろを予定されているのですか。 

 

 すみません。担当が，新小学校準備室というところが担当なのですが，今日，新小学

校準備室の者は来ておりません。通学につきましては，新小学校エリアから本郷小学校

に行かれる方もいらっしゃいますので，5月くらいには予定できるのではないかと思い

ます。 

 

 はい，ありがとうございます。もう１つあるのですが，大体，年度末までには決定し

たいというのを逆算すると，PTA総会をいつ頃開いたらよいのかを，聞きたいです。規

約にしても，まだ案の状態ではあるのですが。ただ，慌ただしくならないためにも，２

学期の終わりのころには，統合校の委員さんは，もう決めないといけない時期になると

思います。理想は夏休みですかね。でも，夏休みでは多分集まらないと思うし，どこか

で１回集まりたいです。PTA総会を，たとえば，１月，２月にやったら，もう完全に遅

いと思います。そのころには，もう委員が決まってないといけないので。だから，お互

い開校準備委員もあれば，閉校式の準備もあればで，盛りだくさんの中でやらないとい

けないのですが，みなさんご協力の程宜しくお願いします。 

 

 教頭先生方のアドバイスもいただきたいのですが，規約とか役員の内容に関すること

は総会で承認をいただくので，それに関しては案を作っておけば，年度末までには，今

の本郷小学校・実穀小学校の現行がいきるわけですよね。実穀小学校閉校から通常通り

やると，３週間程度の空白ができてしまうとは思うのですけれども，４月１日からは，

本郷小学校にみなさん通っていただくので，第１回目の４月，今年であれば，４月２２

日の総会までは，現行の本郷小案にお付き合いいただくという風になるのかなと思いま

す。ただ，案とか役員とかっていうのは，４月に行われる総会で承認をいただいても問
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委 員 長 

 

副委員長 

 

 

 

 

委 員 長 

 

 

副委員長 

 

 

 

事 務 局 

 

委 員 長 

 

 

 

 

事 務 局 

 

次 長 

 

題はないのでしょうが，PTAのみなさんから集めたお金が，残高として残るのか残らな

いのか，本郷も残った場合に今度は分離するので，それをどのようにするのかっていう

のは，事前に臨時総会で OKをいただかないと，このほかの案件とはちょっと違うかなと

いう気がしますよね。 

 

 それも含めて，やらないといけないですよね。 

 

 そうなると，両校共に，本当に案を練った上で３学期末の PTAがあるので，２月に学

年末 PTAがありますよね。ここに，臨時総会を企画するということになるのかな。２月

のその段階で，規約・組織・会費についても案を固めておいて，それから検討していた

だくようになります。 

 

 時間だけは過ぎちゃいますからね。これからの課題ですかね。これからのフロー図の

中で，頭に入れておいていただければなって思いました。 

 

閉校式典の委員会，そういった事業っていうのは，情報としてはいただいていますよ

ね。近隣の市町村からの。どのように行ったのか事務局でちょっと聞き取りをして，持

ってきていただけるとありがたいです。 

 

今，そちらの準備の方も進めていますので，少々お待ちください。 

 

 他に何かある方はいらっしゃいますか。 

 それでは無いようなので，質疑応答を終了したいと思います。 

 委員の皆様には議事進行にご協力をいただきましてありがとうございました。 

以上をもちまして議長の任を解かせていただきます。 

 

委員長ありがとうございました。閉会のことばを教育次長の朝日より申し上げます。 

 

以上をもちまして第 3回実穀小学校・本郷小学校統合準備委員会を閉会します。 

 


